

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAZO

PORTE PAZO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
A remitir en bonos o en giro postal.
Por paquetes, precio convencional

APARECE LOS SABADOS
REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070
Unión Telefónica 459, (Once)

AVISO
La redacción y administración no responden del contenido de los artículos extra
que se piden de la redacción que firma.

Año XII

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Enero 14 de 1926

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 2

Una adivinanza

Con frecuencia se escucha de las personas que no militan en nuestras filas estas palabras: ¿cómo se va a constituir la sociedad socialista? Y los compañeros que, aceptando la pregunta, procuran contestarla, incurran sin pensarlo en un prejuicio burgués.

La burguesía acepta el orden de cosas actual como definitivo, completo. Más, cree que él se ha formado de acuerdo con un plan ó teorías de antemano formuladas, y que para reemplazarlo debe presentarse el orden nuevo que debe sustituirlo. Las organizaciones sociales surgen completas.

Esta manera de pensar es falsa, las sociedades viven en una transformación continua, se modifican, cambian, y el punto de toda discusión debe ser: ¿los pueblos evolucionan ó no? Si evolucionan, lo razonable y práctico, es descubrir en el momento presente qué transformaciones experimenta la sociedad, ó en otros términos, qué cambios se producen en las relaciones de las fuerzas sociales que luchan y se desenvuelven en el estado presente.

Lo que más se nota á la simple vista es la lucha que presentamos entre patronos y obreros; esas fuerzas sociales revelan defender intereses distintos; esa es la explicación de por qué se separan.

Habiendo hecho notar la existencia de esas fuerzas procuraremos conocer cómo actúan.

Los patronos ó capitalistas tienen la posesión de la tierra y de los medios de producción, y el poder político que les permite conservarlos. Los obreros que se encuentran en la necesidad de trabajar con los instrumentos de aquellos mediante un salario que se fija, no con arreglo á lo que producen, sino de acuerdo con las condiciones del mercado del trabajo, han llegado á un estado de instrucción que les permite darse cuenta de su situación y de la posibilidad de mejorarla.

Los capitalistas sólo se cuidan de sus intereses, procurando sacar la mayor ganancia posible. Así entienden mejorar sus condiciones, y aquí debo hacer notar que ellos luchan por su mejoramiento aisladamente y no colectivamente como lo hacen los obreros, por la razón de que ellos ya lo hicieron cuando tuvieron que emanciparse de los nobles, del rey y del clero en otras épocas, y una vez libres ya pueden aisladamente ó mejor dicho individualmente luchar por su bienestar, pero ellos que nos preguntan á nosotros como va á ser la sociedad socialista, no hubiera podido tampoco contestar si cuando hacían la Revolución Francesa se les hubiera pedido la fórmula de la nueva sociedad, no hubieran podido presentarla. Y acaso por eso la sociedad burguesa dejó de constituirse?

Pero hubieran respondido: nosotros luchamos por mejorar nuestra situación, y después por emanciparnos del dominio de la nobleza y del clero; ¿cómo? ¿de qué medios se valdrán? Eso, las circunstancias, los acontecimientos estudiados por nuestra inteligencia, nos irán enseñando el camino que debemos seguir.

Lo mismo podíamos contestarles nosotros los obreros: Luchamos por nuestro mejoramiento y por nuestra emancipación, ¿cómo? los hechos nos irán enseñando lo que debemos hacer.

La burguesía representa un orden de cosas estable que no siente la necesidad de transformarse porque ella se encuentra satisfecha y puede mejorar fácilmente sus condiciones de vida, sin modificar fundamentalmente la sociedad, es decir: ella disfruta de los privilegios que las proporcióna su situación ventajosa. Más, ella está interesada en mantenerla, en que no se cambie, porque comprende que sus actuales condiciones de vida pueden empeorar. Pero las condiciones de la clase trabajadora es distinta; ella ha llegado á convencerse de que su situación en la sociedad es desventajosa, es inferior, es injusta y que puede mejorarla, y de aquí la explicación de la lucha, sus esfuerzos energéticos é inteligentes por apartar de su camino todo aquello que se opone á su emancipación.

Los obstáculos que se oponen al mejoramiento y emancipación de la clase obrera, los encontramos unos, en la forma de producción capitalista actual que da origen al asalariado y trata de mantenerlo en las condiciones menos exigentes; por eso, el movimiento obrero lucha por mejorar estas condiciones y después por hacer desaparecer el asalariado, es decir, por emanciparse, y como el capitalismo, además, se ha dado instituciones e ideas que le sirven á aquellos fines, el movimiento obrero á su vez trata de transformarlas y adaptarlas al nuevo orden de cosas que va creando, apoyado en la evolución.

De modo que el movimiento obrero es de libertad mientras que el del capitalismo es de dominación. Y ese movimiento existe, no puede desconocerse, porque no

puede decirse como se constituirá la sociedad socialista.

Lo que preguntan cómo se constituirá la sociedad socialista no se dan cuenta de que plantean una adivinanza y no una cuestión práctica y científica.

MANUEL LOBOS.

Las Huelgas

CONFEDERACION

DE

EMPLEADOS DE TRANVIAS

Esta nueva organización se ha iniciado ya en el campo de la huelga patrocinando un movimiento que, aunque de modestas proyecciones, no por eso es menos justiciero.

Los obreros pintores de los talleres de Boecker y Cia. se declararon en huelga exigiendo la expulsión del capataz que, con sus malos procederese se hace insportable para los obreros.

Los huelguistas siguen firmes y están convencidos de que en breve lograrán su objeto.

Fábrica de aceites de Migyál Bonfanti

Sigue en el mismo estado la huelga en este establecimiento, sin que los obreros sientan disminuir sus energías ante las constantes agresiones y violencias que su fren de parte de los esbirros puestos al servicio del desvergonzado capitalista Bonfanti.

Este ha buscado todas las arterias de que es capaz un burgués canalla, para defender sus inmorales y justificar ante la opinión de la gente honrada, su falsaria conducta, al no respetar el compromiso que firmó de su puño y letra y que se conserva en el archivo de la sociedad gremial.

Tiene á su servicio y custodia toda un ejército de miserables pesquisas que persiguen hasta en sus propios domicilios á los obreros indefensos y pacíficos. Tres de éstos están presos, sufriendo el encierro, sin haber dado motivo alguno, y en vano ha sido que una comisión de obreros se apersonara al jefe de policía pidiendo la libertad de ellos y la cesación de los abusos y arbitrariedades de que son víctimas.

Sin embargo, las energías de los obreros huelguistas se retemplan con estas injusticias que revelan ante sus ojos toda la moral de que es susceptible el capitalismo en su lucha contra la clase trabajadora organizada.

Siguen reuniéndose en la calle Ecuador 264, todos los días de mañana y tarde.

Obreros municipales

Nuestras autoridades edilicias han tenido que tropezar, una vez más, con la Unión General de Trabajadores que se interpuso á tiempo para impedir que aquellas, con el desprecio y ligereza que las caracteriza, depusieran más aún las condiciones de vida del numeroso personal de la limpieza pública.

Hace dos meses los obreros municipales se declararon en huelga para protestar por el descuento del 5 por ciento que se les hacía y para reclamar aumento de salario. Apurada la Intendencia por la actitud enérgica y decidida de los huelguistas, no tuvo más remedio que ceder, y cedió. Pero, ahora, creyendo apagados los entusiasmos y muerto el espíritu de solidaridad que entonces reinaba entre los obreros, la Comisión Municipal, al aprobar el presupuesto para este año, disminuyó en cinco pesos los sueldos de todo el personal.

Esta fué la causa del conflicto. Todos á una, como un solo hombre, después de conocer la constatación de la intendencia resolvieron declarar la huelga.

La Intendencia ante la unanimidad del movimiento, se vió forzada á ceder á las pretensiones de los huelguistas, después de dos días de paro.

Estos han conseguido, entre otras cosas los cinco pesos, 8 horas de trabajo en invierno y nueve en verano, admisión de todos los obreros expulsados injustamente, aumento para todo el personal sin excepción y substanciación de las quejas presentadas por los huelguistas.

Obreros cartoneros

Con el mismo brío que se inició continúa este largo movimiento.

Empiézase á observar cada vez más acuatadamente que el número de los patronos que intentaban la disolución de la organización gremial, disminuye de una manera notable.

En tanto que las discordias y las divergencias cunden en el seno de la liga patronal, entre los obreros, el entusiasmo y la energía por la resistencia se retemplan día á día, no pensándose en volver al trabajo sino después de haber obtenido la concesión de las justas peticiones formuladas.

Los huelguistas realizan sus reuniones y asambleas en la calle México 2070.

Alpargateras de "La Argentina"

Airadas protestas vienen produciendo las inalienables persecuciones de la policía

sobre las energías obreras alpargateras, realizadas con el fin evidente de hacer cesar la prolongada y excepcional resistencia que éstas oponen á la intransigencia del gerente de la fábrica.

Varias compañeras, encomiables por la actitud decidida que han tomado en la dirección del movimiento, han sido reducidas á prisión sin causa alguna justificada, y recluidas en los locales destinados á los delincuentes comunes.

Estos hechos arbitrarios, que se reproducen á diario, y que van haciéndose un procedimiento sistemático de la policía, en su misión de defender los intereses de la clase capitalista á cualquier trance, levantan naturalmente una atmósfera de odio contra la institución policial, que puede traer frutos desagradables.

El jefe de Policía, cuya hipocresía es notable, atiende las quejas que se le llevan, en reclamo de justicia, y promete atenderlas, pero en sus órdenes al personal no hace sino pedir, se extremen las medidas de rigor contra los obreros huelguistas.

¡Quién siembra vientos recoge tempestades!

El espíritu de las obreras es cada vez más decidido, y sus asambleas numerosas se realizan en un ambiente de excepcional entusiasmo.

A los obreros en general

La Unión G. de Trabajadores, á pedido del Comité del Partido Socialista Uruguayo hace saber que no debe aceptar proposiciones para trabajar en los Ferrocarriles de la Banda oriental, por estar en huelga sus empleados.

Es de esperar que los obreros argentinos sabrán cumplir con su deber.

Tipógrafos

Córdoba—La huelga de estos obreros, ha terminado con un hermoso triunfo. Han conseguido las 8 horas y un 10 % de aumento.

Sería de desear que este gremio que ha permanecido tanto tiempo sin dar señales de vida, no se dejara adormecer de nuevo por los laureles conquistados.

Sastres, chalequeros y pantalonerías

Juni—Después de 12 días de huelga cedió la resistencia de los patronos y el gremio ha vuelto al trabajo en condiciones más humanas.

En vez de 12 y 13 horas de labor diaria sólo se trabajarán 9. Los precios mínimos de los jornales han sido aumentados en un 15 por ciento y los de las piezas de un 25 más ó menos.

A este triunfo de los obreros sastres y afees han contribuido también moral y materialmente los demás trabajadores.

Barraqueros

Bahía Blanca—Después de una prolongada y valerosa resistencia, los obreros barraqueros han dado por terminada la huelga y resuelto salir á trabajar en las cosechas que se presentan excepcionalmente buenas por los alrededores. Los individuos reclutados para reemplazar á los huelguistas van siendo eliminados á medida que el trabajo se normaliza con el concurso de otros elementos que hoy prestan sus servicios, en vista de haberse dado por terminada la huelga.

Los krumiros resultan inservibles, y con ello reciben los patronos una lección elocuenteísima que les obligará á transigir en la primera oportunidad que los trabajadores reincidan en sus peticiones.

Estos bandidos tienen amedrentados á los vecinos y á los mismos empleados de las barracas; concurren al trabajo armados y no toleran insinuación ninguna. Haraganes hasta la exajeración no realizan la cuarta parte del trabajo que hacían los huelguistas. Ahora reconocen los patronos que si éstos ganan \$ 6, los huelguistas ganaban 10, aunque se negaron á pagarles.

En síntesis, los compañeros barraqueros proseguirán sosteniendo la sociedad de resistencia que gestionará nuevos pedidos y los patronos con lo acontecido en esta ocasión no esperarán el estallido de otra huelga para acceder á sus justas reclamaciones.

Que la unión no se quebrante entre los compañeros barraqueros.

Obrero estafado

El obrero José Roncadi nos denuncia que habiendo sido contratado por Rufino Pastor, propietario del teatro "Iris", para trabajar en una de sus salas ubicadas en el Guazú, por el sueldo de 70 \$ mensuales, después de haber trabajado durante seis meses sin arreglar cuentas confiado en la honestidad de dicho burgués, ha sido burlado en la liquidación final y estafado en una parte de su salario.

Rufino Pastor, haciendo gala de cinismo pretende, que el obrero José Roncadi, le adeuda todavía la cantidad de 65 \$, pues el sueldo convenido no era de 70 sino de 60 \$. Recomendamos al honorable burgués á la consideración de nuestros compañeros.

En Concordia

EL LITORAL y los socialistas

Esta publicación asalariada del capitalismo de la región, ha dado en calumniar á los compañeros socialistas, atribuyéndoles gratuitamente todas las inmundicias que son patrimonio de sus venales redactores. El objeto de publicaciones de esta índole, hechas en periódicos á estilo de *El Litoral* que viven de los latrocinios administrativos, y que son redactados casi siempre por una camarilla de individuos que practican sigilosamente el peculado, el chantage y otros honestos procedimientos, no puede pasar inadvertido.

Es siempre el sentimiento de natural alarma que siente el ladrón ante la presencia del hombre honesto, que viene á acusarlo y á impedirle la continuación de sus prácticas delictuosas.

Lógico en grado sumo nos parece la actitud de los individuos que redactan *El Litoral*, amenazados ante el desarrollo de la conciencia proletaria en la perpetuación tranquila de las depredaciones administrativas que secundan y de cuyo lucrativo beneficio coparticipan; es la actitud ajrada que todos los defensores interesados de la clase burguesa, adoptan ante un determinado desarrollo de nuestras fuerzas.

Dejemos á estos reptiles inmundos lanzar su viscosa baba, y preparémosnos á aplastarles la cabeza en la mejor ocasión posible.

Los compañeros de Concordia no deben cobibirse ante estas extremas actitudes del asalariado defensor de los latrocinios administrativos de esa localidad, sino por el contrario, contestar, sin sentirse heridos en su amor propio, con una mayor energía en su acción combativa, develando ante el proletariado consciente, todas las putrefacciones que esconde la propaganda antiobrero que dicho pasquin realiza y los verdaderos móviles á que obedece.

Después de todo, como lo declaramos más arriba, es una regla general adoptada por el periodismo burgués en su interesada lucha contra nosotros, el deprimir á las personas "honestas" que forman en nuestras filas, atribuyéndoles los sentimientos indignos que impulsan sus acciones, no arriesgándose á discutir las doctrinas, ni menos á razonar en un lenguaje decente y respetuoso.

Aconsejamos, pues, á nuestros compañeros, mostrarse despreocupados de estas raterías calumnias y á obrar por el contrario, con la convicción, la energía y la franqueza que deben caracterizar la acción diaria de los buenos defensores del socialismo, devolviendo con mayor intensidad y violencia los golpes recibidos.

En la Santa Rusia

Es con la más profunda satisfacción que transcribimos la grata nueva de un movimiento revolucionario en el vasto imperio del autócrata ruso.

Por fin, el anunciado acontecimiento está en vías de cumplirse, para el bien de la civilización y del progreso universales.

Por fin, la más cruel é inhumana de las tiranías contemporáneas se ve amenazada por un pueblo ahito de vejámenes, de esclavitud y de crímenes.

La explosión, que tan fríamente predicaban las publicaciones socialistas rusas, ha venido á ser apresurada por las recientes catástrofes de las armas rusas en el lejano Oriente; y de una manera muy principal, por la caída de Port Artur.

En todas las poblaciones del imperio se han producido ya colisiones entre masas de pueblo revolucionarias y fuerzas del ejército, que cumpliendo órdenes del czar intentan reclutar nuevos contingentes para enviarlos á la matanza.

En Polonia el movimiento adquiere proporciones cada día más vastas, columnas obreras con banderas rojas é inscripciones de protesta, recorren las poblaciones y combaten con las fuerzas de línea. Varios socialistas, entre ellos el compañero Kriatovskiy, han caído al frente de ellas y la lucha empeña ya á empeñarse con toda resolución contra la tiranía zarista.

Los diarios burgueses trascienden el pesimismo más completo sobre las posibles ultimerías de este movimiento revolucionario; llegando hasta afirmar que la salvación del imperio sólo será posible si el autócrata tiene el discernimiento suficiente para escoger como gran ministro un hombre de excepcional preparación y energía. Dicese que éste sería el celebrado Witte, tan odiado por los altos personajes de la corte y la familia imperial.

No creemos nosotros, que el imperio se salve en las presentes circunstancias con la hábil elección de un estadista; la revolución tiene sus elementos materiales de vida y desarrollo, y nada hay ya que pueda detenerla; podrá ser postergada su estallido, pero ella debe producirse, derrocando la vergonzosa autocracia, en plazo más ó menos lejano y sirviendo la causa de la civilización y del progreso humanos.

Hartos crímenes ha realizado ya el zarismo, para que podamos considerar como justa la llegada de la hora en que lo veamos desmoronarse estrepitosamente y para siempre, perseguido por las maldiciones de un pueblo grande que lo ha agotado por siglos, con el hambre y la sangre de millones de sus hijos.

¡Este debe ser el anhelo de todo hombre honrado!

Por el diario "La Vanguardia"

ALGUNAS CONSIDERACIONES

Que el diario LA VANGUARDIA deba aparecer más tarde ó más temprano, nadie lo pone en duda; es una conveniencia para la propaganda del Partido.

Pero en lo que estamos lejos de estar de acuerdo, es en su necesidad apremiante que súbitamente se está dando al asunto, cuando hay otros que nos tocan mucho más de cerca: la propaganda y la organización.

Y digo que aún no ha llegado la oportunidad para la aparición diaria de LA VANGUARDIA, para lo cual podemos esperar sin perjuicio alguno todavía varios años, porque el Partido por ahora le hace más falta extender é intensificar su acción, al mismo tiempo que regular y perfeccionar sus funciones de organización.

Cuando el partido consiga sobresalir su acción en los dos terrenos aludidos sin tropiezos, cuando las agrupaciones no se vean más enjuetadas en constantes dificultades financieras como hasta ahora, que no les permite ni siquiera distraer 50 centavos mensuales para el periódico, al igual de las sociedades gremiales, entonces sí, será llegado el momento de echar manos á la obra.

Es por estas razones que desconfío de la practicabilidad del proyecto en los actuales momentos; las agrupaciones que serán las primeras en ser llamadas para cubrir el déficit del diario, no podrán responder por la exiguidad de sus cajas; los adherentes, individualmente, están habitualmente recargados de contribuciones, ya sea por el partido, por sus sociedades gremiales, por los periódicos, bibliotecas, etc., responderán muy débilmente, aunque en el primer momento de entusiasmo prometan lo que más tarde no podrán cumplir, como sucedió al lanzarse las acciones, de las que el primer año debían cubrirse cerca de 4000, y sin embargo hasta la fecha, después de más de dos años, no llegan á 1700 las abonadas.

Tenemos pues, que la base sólida para el sostenimiento del diario son los suscriptores; y estos actualmente no alcanzan para poder sostenerlo, y es inverosímil que estos aumenten tan súbitamente por el solo atractivo del diario, máxime cuando sabemos que cada suscriptor pagado por nuestras publicaciones es un adherente ganado para nuestra causa; puesto que el hecho de hacerlo suscriptor de nuestro diario, en la mayoría de los casos, le impone la renuncia á los diarios burgueses, técnicamente, sin duda alguna, mejores que el nuestro.

Así es que en esto no se debe jugar el albur, puesto que los cálculos en este caso no son en manera alguna aleatorios; no se trata de una empresa burguesa que se fondeará el espíritu del público para luego amoldarse á todos sus vicios y pasiones; en estas empresas es explicable que se juegue un albur y que los números sean aleatorios, pudiendo, como en el uso que se hizo de *El Siglo*, de pura prosperidad, llegar á fundirse; pero en nuestra publicación el caso es distinto, no podrá vivir hábilmente, si no en las pasiones, ni de recursos rateros, como lo hacen todos los diarios burgueses que hipócritamente aceptan simpatías por el proletariado; vivirá la vida que honradamente le den nuestros compañeros, no de la ayuda que venga de afuera muy adventicia y dudosa.

No se debe tampoco jugar un albur en este caso, aún á trueque de sufrir un fracaso arguyendo que de todos modos nada se pierde, porque esta apreciación es errónea; un fracaso sembraría entre el proletariado la desconfianza hacia la eficacia de nuestra obra, aparte de que trae aparejada por la preocupación constante de la vida azarosa del diario, la paralización de nuestra obra principal.

Es por esto que opino ser prematuro el paso que se quiere dar; aconsejo efectuar la transformación cuando los abonados del periódico sean en cantidad suficiente para dar vida segura al diario; el periódico ha ido prosperando hasta aquí y aún induce á creer que las cosas no irán por el mismo curso; es un poco de paciencia lo que se exige, obtenidos los suscriptores suficientes al periódico, será entonces un juego el hacer lo que hoy nos dá tantos quebraderos de cabeza.

Se habla también de que para la variedad del material de redacción, puesto que la exiguidad del número de redactores lo haría muy uniforme; se contaría con la colaboración benévola de determi-

zados compañeros, ahora pregunto yo: ¿por qué estos no lo han hecho en mayor proporción con el periódico y otras publicaciones del partido?

Todos los directores de LA VANGUARDIA se han quejado en este sentido y si esta deficiencia existe ahora, igual será para entonces, cosa que no será seguramente por falta de voluntad, sino porque cada cual tiene su esfera de acción y muy pocas son las veces que de ella se pueden distraer, con lo cual no se les ofende, ellos también contribuyen a la obra común por méritos distintos.

Para terminar citaré algunos ejemplos que prueban que para el desarrollo del partido socialista, no es indispensable que se tenga publicaciones diarias.

Nuestros valientes camaradas de España hace seis años lanzaron la iniciativa de la transformación en diario de El Socialista de Madrid; hoy cuentan con 29,000 electores, 65,000 afiliados a la Unión General de Trabajadores y un buen fondo de las acciones para el diario, y sin embargo no lo han llevado a la práctica todavía.

El Partido Socialista de Francia, apesar de tener cerca de 30,000 afiliados, 18 representantes en el parlamento y mucha representación comunal, tiene por órgano oficial un simple semanario.

Las dos fracciones del socialismo inglés tampoco cuentan con una publicación diaria; no tienen más que semanarios.

En Norte América, el Partido Socialista, apesar de no tener ningún diario en inglés, vio aumentado el número de sus votantes de 89,000 en 1900, a 600,000 en 1904, mientras la otra fracción, el Partido O Socialista, apesar de tener diario, vio disminuir el número de sus votos de 50,000 en 1900 a 42,000 en 1904.

En Noruega un paso prematuro en este sentido les costó a nuestros compañeros ocho años consecutivos de sacrificios económicos restando medios considerables a la acción política y gremial.

En Italia, recién después de trece años de tener representación en el parlamento el Partido publicó en Roma el diario Avanti!

En Alemania el primer diario socialista se publicó en 1870, teniendo ya una base segura de 7,000 suscriptores, más tarde, desde 1878 a 1880, durante la vigencia de las leyes excepcionales, el partido tuvo que conformarse para órgano oficial con un semanario que se introducía en Alemania de contrabando, y sin embargo, en esa época sus votantes accedieron de 300,000 a 1,400,000, hoy apesar de sus 55 diarios siempre se tiene por norma de que todo periódico para transformarse en diario, debe costar con la cantidad suficiente de suscritores.

Cosa de que nosotros haremos muy bien en tomar ejemplo.

M. H. S.

La lotería y sus frutos.

De las cifras que han sido publicadas por la administración de la Lotería, sabemos que la cantidad jugada durante el año de 1904, ha sido de \$ 99,560,000, de los que corresponde \$ 22,990,000 a premios pagados; \$ 2,218,400 comisión de venta a agencieros y vendedores; y \$ 4,620,000 beneficio líquido a favor de la institución.

Hay que agregar a esto \$ 177,438 de premios no cobrados.

Como puede verse, el negocio es altamente ventajoso para el estado, el que extrae de él una suma fabulosa de dinero, que talvez le sería difícil obtener por medio de otros de sus procedimientos habituales de extorsión.

Otros años el vicio del juego no daba tan piangues resultados; pero éste ha tenido un excepcional incremento.

Los sofistas burgueses, que entienden e interpretan a su manera la sintomatología social, pretenden que cuando un pueblo juega mucho, ello es signo de un relativo bienestar económico, ó mejor dicho y en más claras palabras, porque le sobra dinero.

Esta pretensión que sustentan los interesados en mantener este desvergonzado sistema de robar el dinero a los crédulos ciudadanos, podría ser fácilmente rebatida, analizando cualquier caso personal y subjetivo.

Pero preferimos dejar aparte esta comprobación que no nos interesa mayormente, por cuanto los efectos deplorables de un excesivo amor al juego, se evidencian claramente en los individuos y en las colectividades, y limitarnos a precisar aunque sea someramente la influencia maligna que tiene el juego sobre la psicología del obrero, predispuesto por educación y estado, a aceptar con mucha facilidad la posibilidad de las cosas anormales.

El obrero que juega se distingue de su compañero que no lo hace, de una manera notable. Él resiste la lógica consideración de un estado social, é ilusionado con el sueño de la grandeza, jamás acepta la natural división de clases, ni el antagonismo económico resultante.

Hablare de capitalista y obrero, recordarle con los más tristes colores la dura explotación que sobre él ejerce la clase dominante, en todas las formas imaginables que sea posible, es despertar en él un sentimiento de profunda commiseración, pues no puede creer en ello, ofuscado como está por la creencia de que está a dos pasos de hacerse rico y burgués, y de que por lógica, no le corresponde combatir su estado futuro.

Bata ilusión se aferra en él, a medida que se hundé en el pozo ciego del albur, no permitiéndole ya recapacitar ni destinar sus pensamientos y reflexiones sino a esta fantástica imagen dorada que pasa ante su vista con una aureola brillante y encogecedora.

En tanto su hogar se resiente a veces de la falta de pan para sus hijos, los que pagan caramente sus dementes especulaciones, y su esposa devora en silencio las lágrimas y privaciones.

Como se ve la institución de la lotería, sirve perfectamente los planes de dominación de la burguesía, y de una manera doble.

Por un lado le da un beneficio ingente, y por otra, envenenando la mentalidad obrera con la desatentada esperanza de hacer una fortuna fácil, lo aparta de sus verdaderos intereses, y hace de él un cómodo juguete é instrumento de su explotación de clase.

Es a los compañeros bien intencionados que compete la misión sana de hacer surgir ante las fantásticas imaginaciones de los obreros, víctimas de este mal, la material imposibilidad de mejorar la situación de la clase trabajadora jugando al azar de la lotería, y hacerle ver la estafa que contiene en el fondo esta singular obra de filantropía burguesa, que a título de ayudar a unos cuantos huéspedes de instituciones del estado, hunde en la miseria y en la desesperación a millares de candidos obreros, ilusionados por la interesada propaganda que hacen en favor de ellas los asalariados defensores del régimen.

El microbio

Todas las mañanas al ojear los diarios, me sorprende y me indigna, encontrar en el sitio más visible los pormenores de la guerra. No es que yo no me figure las exigencias del negocio como las entienden nuestros amables y dignos comerciantes de la pluma, ni que tampoco sea capaz de forjarme la más ínfima ilusión sobre la voracidad noticiosa de ese ogro de mil cabezas que se titula el señor público.

Nada de esto; comprendo y me explico todo perfectamente. Los negocios son los negocios, y juzgando del punto de vista utilitario, nuestras grandes hojas diarias, merecen el favor que el público le dispensa. A tal público tal diario.

Pero así y todo, esa eterna cantilena macabra, repetida siempre, con el sintético laconismo propio de la información telegráfica, esos relatos de horribles matanzas, donde los rebaños humanos se sacrifican inconscientemente y sumisos, sin un asomo de resistencia, como si se hubiese borrado de su frente todo destello de inteligencia, llega a cansar una terrible pesadilla.

De qué sirve que hombres ilustres de todas las naciones se afanen en descubrir en el humano organismo la fuente, misma del sufrimiento, para devolver a la humanidad atormentada la alegría y el vigor? ¿Para qué tanto derroche de sabiduría, para qué este esfuerzo típicamente contra la muerte?

¿Para qué? Si por cada sabio como Pasteur, Rawson, Wirchoff ó Calandrelli, si por cada víctima arrancada al microbio fatal, si por cada cada descubrimiento útil, una infinidad legión de banditas organizadas trabaja fríamente, en sembrar la desolación sobre la tierra, si cada día nuevos mecanismos destructores vienen a reemplazar a los antiguos?

Así me pregunto yo todas las mañanas al ojear en los diarios los pormenores de la guerra.

Aun cuando la ciencia consiguiera su excelso objeto, y el ingenio habilísimo de tantos ilustres sabios pudiera traducirse en una consoladora realidad, ¿quién podrá arrancar del planeta a éste implacable microbio del militarismo, cuyas convulsiones periódicas enrojecen los ríos de sangre humana, y en la paz como en la guerra es causa de espantosas miserias?

Cada uno de nosotros ha heredado al nacer, transmitido con los humores vitales el germen de la atávica violencia. Cuando nos asombramos de las carnicerías y de las devastaciones que causa la guerra no pensamos que en nosotros mismos, en la sangre que corre por nuestras venas, en los músculos que se extienden por nuestro cuerpo se anida el virus mortífero. La bestia humana de instintos brutales, pronta a la venganza y a los excesos, duerme no sospechada en cada hombre. La culpa es un poco del medio, un poco de la herencia.

Hemos sido educados en la escuela de todas las violencias; se nos ha acostumbrado desde criaturas a la supersticiosa veneración de los grandes criminales, y en la brutalidad, en el desprecio de la vida humana se nos ha hecho ver el heroísmo. Lo asombroso sería que con estos ejemplos hubiésemos llegado a corregir los instintos.

¿Pero debemos por esto, desesperar y declararnos vencidos? Creo al contrario que, convencidos de la gravedad del mal, será más fácil combatirlo y vencerlo.

¿Qué se puede conseguir con la declaración contra la guerra y el militarismo? Uno y otro son causa y efecto respectivamente de la viciada educación que se nos ha impartido desde las bancas de la escuela.

Desde la escuela, pues, ha de empezar la batalla contra el invisible enemigo, contra el microbio que vive de nuestra sangre. Cuando los hombres llegarán a ver en cada extranjero un hermano, en cada compañero un ser igual, y se borrará de nuestros cerebros todo resabio de barbarie y de violencia, nadie querrá empuñar las armas, y nadie pensará en la guerra.

ESTEBAN DAGNINO.

TRABAJADORES: Nuestra patria está en el PARTIDO SOCIALISTA, único partido que consagra todos sus esfuerzos a mejorar nuestra condición y a poner término a la explotación patronal.

El Socialismo En los Estados Unidos

Como ampliación a lo que decíamos hace dos números, comentando la correspondencia de Pellegrini, creemos oportuno dar a conocer el siguiente artículo aparecido en La Socialista del 18 de diciembre, sobre las últimas elecciones habidas en los Estados Unidos:

Las elecciones generales han tenido lugar el 8 de noviembre. Aunque todavía los resultados no sean conocidos de una manera precisa, se sabe ya que ellas han sido una victoria socialista tan ruidosa, que, solo Alemania registra alguna semejanza.

Se computan en 630,000 los votos socialistas obtenidos.

El socialismo introducido en América por inmigrantes alemanes, se había conagrado extremadamente débil. Los teóricos burgueses pretendían que el socialismo no podría jamás implantarse en los Estados Unidos, y citaban este hecho como una refutación a la teoría de Marx, según la cual el socialismo es el resultado de la concentración capitalista.

Los Estados Unidos es el país donde la concentración capitalista es la más grande, y sin embargo el socialismo en él pareciera no existir.

Las elecciones de 1904 acaban de confirmar una vez más que el socialismo ha nacido de la industria capitalista, y que es hijo del caballo de vapor.

La campaña electoral de 1904 se ha realizado de la manera siguiente:

Dos grandes partidos burgueses, el republicano y el demócrata, en lucha desde hace medio siglo, han recogido el mayor número de sufragios. Teniendo más ó menos el mismo programa, conforme a los intereses burgueses que defienden estos dos partidos no representan otra cosa que grandes sindicatos de ámbiciosos capitalistas.

Los republicanos autoritarios han agruppado al alrededor de su candidato Roosevelt una aplastante mayoría.

Los demócratas han sido vencidos y en la actualidad están fraccionados. Vacilan entre escoger el apoyo de los grandes potentados de las finanzas ó el de la clase media.

El Pópulismo ha obtenido un número reducido de votos; éste es el partido de la clase media, de los pequeños propietarios y mercaderes. Los trusts formidables al hacer desaparecer a la clase media, hacen sentir la fuerza electoral de ésta con la misma facilidad que el sol funde la nieve.

Dos partidos, socialistas igualmente revolucionarios, han realizado la campaña electoral por separado. No nos corresponden pronunciarlos en favor de uno ó otro; nos limitaremos únicamente a comprobar que los electores americanos han favorecido al joven y activo Socialist Party (600,000 votos), con preferencia al Socialist Labor Party (30,000 votos).

Es en las ciudades construidas al alrededor del lago Michigan Chicago y Milwaukee, donde el socialismo se ha demostrado más robusto.

¿Hé aquí la extraordinaria progresión de los votos socialistas:

	Socialist Labor Party	Socialist Party
1896.....	36,554	nada
1900.....	34,191	97,730
1902.....	53,763	225,903
1904.....	80,000	600,000

Lo que hace aún más augurar la victoria final de nuestros compañeros norteamericanos, es el hecho de que se dan perfecta cuenta que su tarea está recién en el comienzo, y que la época de las dificultades vá a principiar ahora para dar una clara conciencia socialista a esta enorme masa electoral.

Los grandes progresos electorales de los socialistas los han proporcionado los estados del Oeste (Ohio, Indiana, Illinois, Wisconsin, Iowa, Minnesota, Nebraska).

Como vemos, los números desmienten categóricamente la afirmación insidiosa del gran estadista Pellegrini, de que el sentido práctico de los yankees no aceptaba el socialismo. Ellos por el contrario nos demuestran que es casualmente en Norte América donde nuestra propaganda halla un campo excepcionalmente favorable para su desarrollo.

ESCUELA POPULAR LAICA DE MORÓN

Inaugurará sus clases próximamente. La escuela gozará éste año de mayores comodidades, habiéndose ensanchado con un taller de trabajo manual para los varones.

Se ha anexado a la escuela un amplio terreno cedido temporalmente por el comp. Nicolás Repetto, en el que los niños podrán dedicarse cómodamente al ejercicio y la instrucción.

Piensa instalarse también una biblioteca escolar de libros apropiados a la cultura intelectual de la infancia, y adoptar a medida que se presenten las condiciones favorables una serie de reformas benéficas y progresistas.

Con motivo de la apertura de las clases, tendrá lugar mañana domingo una simpática fiesta cuyo programa es el siguiente:

Discurso—Piano, por el prof. Doufour—Conferencia, "el hogar", por el Sr. Pascarella—Souvenir Maria, por la niña Grippo.—El Pastelero de Su Majestad, comedia por las niñas Speratti y Zamudio y los niños Salles, Cuello, E. y C. Sosa.—Música por las niñas.—Piano, por el prof. Doufour—Conferencia con proyecciones luminosas sobre la tuberculosis, por el doctor Angel Gimenez.—Música.—La Mariposa, monólogo por la niña Speratti.—Música.—Clausura.

La Cámara de Trabajo SU INSTALACIÓN

El miércoles quedó definitivamente contratado el gran salón conocido por del Bon Marché, ubicado en la calle Florida n° 777, para instalar en él la Cámara del Trabajo.

La Comisión Administrativa de esta institución espera librarla al servicio del proletariado a más tardar el domingo 29 del corriente; y espera así mismo que desde el primer día se dispondrá, además de la Oficina de Trabajo, de Consultorios médico y jurídico y del secretariado del público.

Tienen ya arrendada secretaría en la Cámara los Sindicatos de Cocineros y de Mozos, la Liga Internacional de Domésticos y las sociedades de Electricistas, de Fotógrafos y de Dependientes de Comercio.

Como se vé, se concentrarán en la nueva casa de que dispondrá el proletariado en esta ciudad, fuerzas hasta ahora dispersas.

Ya se ha dado comienzo a la colocación de las tarjetas de adherentes agremiados y se han empezado también, activamente, los trabajos necesarios para poner en buenas condiciones de comodidad el salón.

En nuestro número próximo hemos de ocuparnos más extensamente de la apertura de la Cámara de Trabajo y de las fiestas con que se celebrará el nacimiento de la institución.

Blusas y sötanas

El primer congreso de los Círculos de Estudios realizado el 8 del corriente en Luján, ha sido un triunfo morrocotudo para los que componen la Liga Democrática Cristiana, ese núcleo de muchachos solitarios que nutridos con la savia luminosa del mártir Jesucristo, y bajo los pliegues de la bandera blanca, blanquean los sepulcros agusanados de la explotación capitalista.

Algunas lenguas malas, de las que se rosan perpetuamente con el paladar murmurador, dieron en decir que el tal congreso careció de nervio consistente por no haber acudido a él sino media docena de círculos raquíticos; pero esa especie es falsa desde que a Dios, por intermedio de la virgen de Luján, el número 6 se le hace desde el alto cielo.

La palabra cielo es una traducción griega de la voz hueco, por consiguiente, toda música celestial tiene así que sonar a... hueco.

Para anular ese inconveniente vino la democracia a cuya pierda amoldase perfectamente la cristiana Liga por ser obscura y elástica como toda cuestión frañana.

El fin verdadero a que aspira la Liga Democrática Cristiana, es colocar al individuo entre el patrón y el fraile dentro de la corporación, la corporación dentro del Estado y todo formando la Nación católica, apostólica y romana.

A este objetivo redentor tienden los círculos de Estudios, en los que no se estudia nada, por estar prohibido a los oyentes el uso de la palabra. Su manera de funcionar, está pues, divorciada con todo espíritu democrático. El conferenciante, que es, por lo regular, un sacerdote ó padre espiritual, no permite ser replicado aunque diga disparates más grandiosos que la esperanza de un pobre. Como ministro de Dios es infalible y al que no le guste que se vaya.

¿Cuánta diferencia con las modestas conversaciones familiares que se celebran semanalmente en las respectivas circunscripciones de nuestros Centros, a las que todo hombre de buena voluntad puede concurrir y expresar su pensamiento sin peligro a ser privado de un derecho que es la más fiel expresión de la democracia.

Balmes, cuyas reflexiones merecen la mayor parte de las veces más el juicio de "se razonadora" que le da Urbano y Serrano que el de botatería con que las embudadoras Corrales, en su libro "Filosofía Elemental", pag. 12, dice: "Los sentidos (que por el hecho de estar en comunicación inmediata con el mundo exterior que nos rodea, son los mejores auxiliares del entendimiento) deben ayudarse unos a otros, y su testimonio acorde es tanto más fidedigno, cuanto es mayor el número de los que empleamos para un mismo objeto."

Desde el punto de vista de la lógica puede ser llamada democrática la manera que estudian los señores cristianos en sus Círculos de Estudios en los que solo se da derecho a los oyentes a hacer uso de dos sentidos: el oído y los ojos.

Es digno de notarse—añade Balmes en la pag. 107 del citado libro, que en el calor de la discusión, y a veces en el suave movimiento de una conversación tranquila, nos ocurren pensamientos que jamás se nos habían ofrecido. Las dificultades del adversario, las observaciones de un amigo, las dudas del indiferente, a veces las mismas necesidades del ignorante hacen descubrir puntos de vista totalmente nuevos, que ensanchan é ilustran las cuestiones."

En muchas ocasiones los demócratas se solazan citando a Balmes como un exquisito producto de la fábrica cristiana; pero dado lo bien que practican sus enseñanzas (no sería del caso citar esta moraleja que pone friarte al pie de su sábana: éla abeja y los zánganos).

¿Cuántos pasar por sábios han querido con citar a los muertos que lo han sido! ¿Y qué pomposamente los citan; más pregunto yo ahora ¿los imitan?

Tirados por las fuerzas del progreso van los demócratas a buscar inspiraciones en

la idolatría: la virgen de Luján; y apartándose del colectivismo (nueva forma de una misma tiranía como reza su programa) hacen uso para sus fines de empresas colectivas cual lo es la del ferrocarril del Oeste.

La Prensa, perversamente acentúa la noticia telegráfica de que en Chile un lego de la orden de San Jacinto sedujo a un chiquilín, alumno del colegio en que el tal prestaba servicios pedagógicos.

No hay fundamento para que el coloso de los 8 centavos haga aspavientos intencionales y liberales estornudos puesto que el trato de rotos que él dió a los chilenos en otras circunstancias, le vino de perilla al lego.

Según el mismo colega; el aventajado maestro en amores masculinos, ha pasado la cordillera y viene a estos pagos.

Pues bien, el P. Grote, cuya religión impónelo dar posada al peregrino, en caso de que sea cierta su llegada, está en el deber de colocar al tal lego, que no es lego en lo de dar lecciones de teología, cuando menos como secretario en la oficina de trabajo de los círculos católicos, para que, con el Gerente haga Liga.... Demócrata Cristiana.

EL BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA" DIARIO EN EL TEATRO "APOLO"

Con una enorme concurrencia tuvo lugar la función a beneficio de LA VANGUARDIA diario en el teatro "Apolo".

Fué lo que se llama un lleno completo, como raras veces lo obtienen los teatros. La empresa del Apolo donó 50 pesos de su parte de beneficio, y el señor Sasso el valor de un palco.

El importe total de lo obtenido por la Comisión Organizadora de la función es de 550 \$, que se destinan a aumentar los fondos de LA VANGUARDIA diario.

El martes se reunirá la comisión para hacer el balance definitivo de la fiesta.

Ruégase a los compañeros que conserven en su poder dinero proveniente de las ventas de localidades lo envíen antes del martes a la comisión administrativa, calle Méjico 2070.

La tuberculosis Como enfermedad profesional

La tuberculosis debiera ser considerada sin duda alguna, como enfermedad profesional sobre todo en determinadas industrias, donde la elaboración produce polvos diversos.

Entre los tapiceros, por ejemplo, el peligro existe especialmente en el reatar y refaccionar muebles y tapicerías que han servido a enfermos tuberculosos. En Berlín se ha comprobado que sobre 160 tapiceros muertos desde 1894 a 1901, 75 murieron de tuberculosis, es decir, en proporción del 47 %.

Entre los aserradores de madera, las finísimas partículas flotando constantemente en el aire y aspiradas por el obrero, atacan las vías respiratorias predisponiéndolo grandemente a ser infectados por el bacilo de Koch.

En el tallar y limar los vidrios, el peligro es aún mayor. Según la relación de un inspector del distrito de Glatz, en Alemania, sobre 100 obreros que trabajan el vidrio, hubo en un año las siguientes proporciones inquietantes:

Edad	Días de enfermedad por afecciones de los órganos respiratorios	Muertos por tuberculosis
14 a 20 años....	1945	1.4
20 a 30 años....	1294	1.6
30 a 40 años....	2177	1.6
40 a 50 años....	2591	13.6

Aún entre los trabajadores de porcelanas la tisis hace numerosas víctimas. Según el promedio obtenido entre los obreros de cuatro importantes establecimientos que ocupaban en conjunto 919 operarios, los afectados de tuberculosis constituían el 16 % del total, es decir 147 individuos.

Y así puede citarse, aún prescindiendo de las industrias textiles, a muchas elaboraciones.

La tuberculosis aumenta en proporciones inquietantes para la salud pública y para el porvenir de la raza; sin embargo, los gobiernos se preocupan bien poco por ello; ni se cuidan de dar condiciones de vida higiénicas al pueblo; ni de dictar leyes para disminuir, ya que no evitar, el peligro de las elaboraciones, y prefieren dejar a los industriales la entera libertad de sacrificar la vida y la salud de los obreros a su capricho, por medio de jornadas excesivas y del desprecio a toda medida de profilaxis industrial, que puede salvaguardar a los obreros de los peligros inherentes a ciertas profesiones, probadamente favorables al mayor desarrollo de la tuberculosis.

(Del Socialismo, Novbre 25.)

Pablo Iglesias

Para completar el criterio de los socialistas sobre la noble actitud adoptada por el compañero Iglesias, frente a los hipócritas enemigos que intentan obligar su gratitud con indecorosos indultos, indignos de quien defiende una noble causa de justicia, publicamos la carta que ha dirigido al Ministro de Justicia, reiterándole su deseo de no aceptar la limosna judicial que se intentaba hacerle:

«Excmo Sr. Ministro de Gracia y Justicia: «Pablo Iglesias Posse, mayor de edad y vecino de Madrid, recluso en la Cárcel Modelo en cumplimiento de la condena que me fué impuesta por la Audiencia provincial de esta corte en causa por delito

Aviso

Los suscritores y agentes del Interior y Exterior deben saldar los abonos del trimestre vencido antes de finalizar el corriente mes. En caso contrario será considerado como una negativa a seguir recibiendo el periódico y en consecuencia será suspendida el envío.

A los suscritores de la capital se les pide dejem algún encargado en su domicilio para efectuar el abono, a fin de evitar viajes inútiles a los cobradores. Los que no quieran que estos pasen por sus casas, deben pagar en administración antes de finalizar el mes.

Los suscritores de Córdoba deben entenderse directamente con esta administración y hasta nuevo aviso, no pagar ningún abono a individuo que se haga pasar por agente nuestro.

LA ADMINISTRACIÓN.

de injurias a la Guardia Civil, a V. E. en debida forma expone:

Que condecorar de que el diputado a Cortes señor Lerroux ha solicitado en el Congreso el indulto de la pena de arresto y multa a que fue condenado y vengo cumpliendo, me interesa hacer constar en el mismo expediente que con motivo de esa pretensión se haya incoado, que no quiero recibir semejante gracia, estando decidido a permanecer en la Cárcel hasta el término de la condena; decisión que fundo en estas consideraciones:

- 1º Mi propósito de no aceptar merced que pueda cohibir mi libertad de crítica de los actos que las autoridades realicen.
- 2º Mi convicción de que la censura de esos actos, en vez de constituir un delito, como ha concepitado el poder judicial al encarcelarme, es en todo ciudadano un deber tanto más imperioso de ejercitar cuanto que en el caso de que se trata mi crítica se refiriera a abusos de los agentes de la autoridad para con los trabajadores.
- 3º La necesidad de que subsista en todo momento la diferencia entre los directores de una sociedad fundada en odiosos privilegios de clase y los que luchan por su abolición, diferencia que desaparecería si los últimos admitieran de buen grado las concesiones de mercedes y gracias que les otorgan los primeros, a título de consideraciones que el poder público no puede reputar equitativas ni justas, pues de serlo, los tribunales de justicia no habrían dictado un fallo condenatorio.

Por lo expuesto, ruego encarecidamente a V. E. que en el caso de haberse instruido expediente de indulto a instancia del diputado señor Lerroux, o de algún otro individuo, resuelva en contrario de su solicitud cuyos beneficios no quiero alcanzar, renunciando desde luego a toda gracia que se intentase concederme.

Madrid, Cárcel Céntrica, 2 diciembre de 1904.—Pablo Iglesias Posse.

Cuán digna de imitación nos parece esta conducta, altamente lógica y revolucionaria, que robustece el espíritu y afirma la convicción en nuestros ideales con nuevas energías, purificando nuestra acción de todo contacto con las putrefacciones de la clase dominante!

Bien por el compañero Iglesias.

INTERIOR

B. AL SUD—El Centro Socialista tiene actualmente 101 inscriptos, 26 con derechos políticos; 78 al corriente con la caja, 2 enfermos, 6 sin trabajo y 12 atrasados. Durante el año hubieron 28 bajas, y 12 pases. La biblioteca cuenta con 403 volúmenes, y su movimiento es excelente.

El domingo 22, en la playa de los pescadores realizó el Centro una fiesta campestre. En el variado programa hay carreras en bolsas, el burro sin cola, olla colgante, envolver el hilo, mickitipki, baile familiar. Los juegos serán con premios. El lugar por donde se paró el río es Pedro Mendoza y Olavarría.

Mañana domingo, a las 3 p.m. el compañero J. B. Justo dará una conferencia en el salón teatro Roma de esta localidad.

Tema: El programa socialista municipal.

Continúan con entusiasmo los trabajos para las próximas elecciones municipales.

SAN ISIDRO—La sección de la Unión G. de Trabajadores celebrará asamblea y conferencia en el local conocido por la cancha de pelota, mañana domingo 15 a las 3 de la tarde.

Orden del día: acta, correspondencia, informes, balance, proyecto fiesta, escudo social, varios.

Un orador de la Unión explicará los beneficios de la Cámara de Trabajo a inaugurarse el 29 del corriente.

Es deber imprescindible de todo obrero concurrir a las asambleas y conferencias en que aprende y nutre su inteligencia.

MENDOZA—El domingo 8 llegó a ésta el delegado de la U. G. de T. Numerosos trabajadores hicieron demostración de simpatía acompañándolo hasta el Centro Socialista en donde se pronunciaron algunas palabras de fraternidad obrera.

Por la noche el comp. Pinto en el amplio local citado dio la primera conferencia la que fué aplaudida con entusiasmo.

—Sigue la huelga de carpinteros, demostrándose resistentes y decididos; haciendo otro tanto los talabarteros.

—El lunes 9 se declararon en huelga general los albañiles en vista de no haber aceptado el pliego de condiciones presentado hace varios días a los empresarios.

—Triunfaron los pintores, mecánicos y artes gráficos.

SALADILLO—No parece sino que la razón y el buen sentido se despertaron entre los capitalistas de ésta. En el período de un mes se han solucionado dos huelgas

con un completo triunfo por parte de los trabajadores. Los albañiles con un día y medio de paro consiguieron lo que pedían.

—Los panaderos han obtenido trabajar de día y algunas otras pequeñas reformas en las cuadras, con solo presentar el pliego de condiciones. Sólo dos casas, las de la viuda Larrea e hijos y Torontegui Hnos. se mantienen en la negativa, pero tendrán que ceder por faltarles peones que le trabajen.

—El Centro Socialista de Roque Pérez y 25 de Mayo no contestaron todavía respecto a los manifiestos para la agitación en los trabajadores de máquinas.

SAN PEDRO—Se convoca a todos los socios del Centro Socialista a la asamblea extraordinaria que se celebrará el lunes 16 a las 8.30 de la noche, para dar explicación sobre el proyecto de LA VANGUARDIA diario y repartir las boletas para el voto general.

LA PLATA—En la última asamblea fué elegida la nueva Junta del Comité Socialista en la forma siguiente: Por la sección Oeste: C. Galletti y Luisa N. de Giotta. Por la sección Este: C. Tittarelli y T. Pontiroli; por la asamblea en pleno: J. Capparelli. La nueva Junta se hará cargo de la administración el día 1º de febrero próximo.

—Solicitaron inscripción al Partido los comp. Pedro Curbello y Enrique Colombo.

—Despertó mucho entusiasmo el anuncio de la conferencia que dará en esta ciudad el comp. Francisco Cúneo el día 22 de enero. Los gremios obreros hacen la mayor propaganda a fin de que la reunión sea concurrida y, podamos sacar provecho de la venida de este compañero.

—Una completa victoria obtuvieron los Constructores de Carruajes, que hace poco han reconstituido su vieja sociedad de resistencia. Los patronos, sin ninguna excepción, acordaron las 8 horas de trabajo y el 20 por ciento de aumento sobre los salarios actuales, y firmaron todos el pliego de condiciones presentado por los trabajadores.

—El lunes 9 del corriente tuvo lugar una gran reunión de Empleados de Tranvías. Por la U. G. de T. habló el comp. C. A. Torcelli. La sociedad sigue progresando. Se inscriben diariamente nuevos compañeros.

B. BLANCA—Gestiona su ingreso a la sede gremial de la localidad la Sociedad Panaderos Unidos, recientemente adherida a la U. G. de Trabajadores.

—Hoy sábado dará conferencia en el local Moreno 67 el comp. Manuel Gordó.

—En la próxima asamblea general que se efectuará el viernes próximo será renovada la J. E. del Centro.

—La sociedad de albañiles y anexos sigue progresando después del último triunfo obtenido. Algunos malos compañeros, haciendo sociales sus diferencias o rivalidades personales, propalan la absurda idea de constituir una nueva sociedad de Albañiles. Esta idea no encuentra eco entre los obreros conscientes que reconocen en la actual organización el verdadero camino de la lucha de clases. Actúan al frente de dicha sociedad entre otros obreros de reconocida capacidad y buen criterio los compañeros L. Raimondi, E. Piopi, B. Cataldo, F. Lodolo, J. Lamoneja y Cusatto quienes procuran con sus esfuerzos la mejor marcha de esta importante sociedad.

—Se nota entusiasmo por la idea de LA VANGUARDIA diario.

CAP. SARMIENTO—Este Centro realizará su asamblea general mañana domingo. Se recomienda puntual asistencia, especialmente a carreros y estivadores, pues en esta reunión se tratará de asuntos que tocan directamente a sus intereses. Seguirá una conferencia por el comp. Hernández.

JUNÍN—La función que se dará esta noche es a beneficio del edificio social y se realizará en el local del Centro.

Se pondrá en escena el drama de Pablo Cases, *La Huelga*, y el juguete cómico de R. H. Siernes, *Una casa de fieras*. En los extractos un coro de niñas cantará el himno obrero argentino del comp. Posio Hernández, «Hijo del pueblo», y otras poesías.

—Se votó el fondo para la compra de la bandera social, pues, la que teníamos nos fué robada el mes pasado. La nueva bandera es de seda y su costo es de 75 pesos.

—Fué nombrado de común acuerdo con las demás sociedades que tienen sus secretarías aquí, empleado del Centro al comp. Javier Castro.

—Es una medida bien acertada, pues dada la importancia cada día más creciente de este Centro y sociedades gremiales, se hace indispensable las funciones de un empleado.

CORDOBA—En la última velada de los Conductores de carruajes, disertaron los comp. Pinto y Hernández, que estuvieron muy bien, lo mismo que el cuadro dramático Arte Libre.

—Este Cuadro dará el 23 una velada a su beneficio con un variado programa.

—Los empleados de la limpieza pública en huelga, solicitaron el apoyo de la Unión local; esta los citó por medio de un manifiesto y en asamblea general quedó formada la sociedad del gremio.

—El día 5, Pinto dió su última conferencia sobre el pasado, el presente y el porvenir de la clase trabajadora. La crecida concurrencia aplaudió repetidamente y acompañó luego al orador hasta su hospedaje.

Movimiento Socialista

COMITE EJECUTIVO

Sesión del 10 de Enero de 1904

Presentes: Coni, De Armas, Lorenzo, Repto, Vidal, Schaeffer—Ausentes: Mantecón (con permiso); Cúneo, con aviso.

Se resolvió llamar al voto general para elegir los compañeros que han de integrar el C. E.

—Galletti, renuncia el cargo de miembro del C. E., por vivir fuera de la capital.

—El Centro de la 4ª comunica que contribuirá desde 1º de febrero con 100 pesos mensuales para el déficit de LA VANGUARDIA diario.

—De Santiago del Estero remiten cinco pesos para estampillas.

PERSONAS BUSCADAS

Rosa Perez, domiciliada en San Pedro, F. C. B. A. y R. desea saber el paradero de su padre Rosendo Perez y de sus hermanos Francisco, Abelino y Manuel Perez.

NOTA—Se avisa a la interesada que su padre vive en la calle Suarez 1523 (Boca). Pase por el correo a retirar cartas.

GREMIALES

Unión Cosmopolita de Pintores—Este importante gremio celebrará su asamblea general ordinaria hoy sábado 14 a las 8 p. m. en su local social Méjico 2070.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, informe del delegado a la Unión, conferencia por un compañero, varios.

Se recomienda puntual asistencia a los socios.

Obreros en general—Esta sección de la U. G. de T. celebrará asamblea el martes 17 de enero a las 8 p. m. en el local del Centro Obrero, Méjico 2070. Orden del día: acta, balance, informe del delegado, integración de la comisión, varios.

Cortadores de calzados—Esta sociedad en unión de las de Unión Zapateros y Cosmopolita de Zapateros invitan a los obreros del gremio a la reunión que habrá mañana domingo a las 8 p. m. en el local Ríoja 1319. Hablarán el comp. J. Oliveros y varios otros.

Obreros Sastrés (Sección Boca)—En la asamblea que tuvo lugar el día 2 de Enero del corriente se resolvió pedir la reconstrucción de la asamblea del día 18 de diciembre de 1904 de la sociedad «Obreros Sastrés» de la Capital con motivo de su adhesión a la F. O. R. A., por considerarla ilegal tanto por el número reducido de asociados que votó la resolución como por no haberse invitado a esta sección.

Liga Internacional de Domésticos—Esta Sociedad celebrará una importante asamblea mañana domingo, en su local Córdoba 1030. Se tratará el traslado de la secretaría al local de la Cámara de Trabajo, Florida 777 (Bon Marché).

Esta resolución se ha sometido al voto general a fin de que puedan todos los socios expresar con un sí o un no su voluntad al respecto.

Cepilleros y Placeros—Asamblea mañana domingo a las 8 p. m. en su local Méjico 2070. Orden del día: acta, balance, correspondencia, integración de la comisión, huelga de Picci, varios.

Se encarece puntualidad.

Empedrados—Están invitados oficiales y peones a la asamblea que se realizará mañana domingo a las 2 de la tarde en el local Ríoja 1319, para tratar asuntos importantes.

Constructores de carruajes—Esta sociedad realizará una conferencia pública el día 18 a las 8 p. m. en el salón de la Estrella D'Italia, calle Calles 349. Hablará el comp. A. J. Torcelli sobre «Salario mínimo».

Escoleros—Asamblea esta noche a las 8. Orden del día: acta, balance, correspondencia, huelga y varios.

Unión Obreros Artesanos—Realizará su asamblea mensual mañana domingo a las 2 p. m. en su local Ríoja 1319. Orden del día: acta, balance, correspondencia, integración de la C. D., varios.

Se pide a los compañeros no falten por ser ésta la segunda convocatoria y tratar de asuntos de suma importancia.

DONACIÓN de obligaciones de LA VANGUARDIA diario a favor del Partido.

L. Rosso..... 7
H. y C. Rossi..... 7
G. Romano..... 5

EN DINERO:

N. Calvo..... \$ 0,60
G. Baglietto..... \$ 0,60
F. Cabani..... \$ 0,50

EN FOLLETOS:

L. Santinoni, 300 ejempl. del folleto «Cómo se trabaja para ganar más».
Centro Femenino (Bs. As.), 11 ejemplares del Almanaque LA VANGUARDIA (1905).

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)—

Este Centro celebrará asamblea ordinaria el lunes 16 a las 8 p. m. Orden del día: acta, balance, correspondencia, socios nuevos y bajas, integración la comisión administrativa, varios.

Se recomienda a los socios puntual asistencia.

Circunscripción 3ª (B. al Norte)—Iriarte 623.

—Celebrará asamblea esta noche a las 7.30 con el siguiente orden del día: acta, correspondencia, socios nuevos, balance, reintegración de la comisión, sub-comités, varios.

Circunscripción 4ª (Boca)—

La función teatral celebrada el sábado 31 de diciembre a beneficio de las obreras alpagateras, fué muy concurrida. El balance de la fiesta es como sigue:

Entradas..... \$ 302,30
Salidas..... \$ 202,90

Beneficio entregado a las obreras en huelga..... \$ 99,40

—Se avisa a los compañeros de este Centro devuelvan a la mayor brevedad la boleta del voto general, contestada, al local social Alm. Brown 1178. También se les pide se pongan al corriente con el último trimestre del año último para pasarlos al registro nuevo.

—Asamblea el 17 a las 8 p. m. en el local social. Orden del día: acta, balance, correspondencia, socios nuevos, informe, consultorio jurídico, varios.

—Se avisa a todos los que tienen boletos de la gran rifa que este Centro ha puesto en circulación a beneficio de LA VANGUARDIA diario, consistente en un retrato al óleo del compañero A. L. Palacios, que el sorteo ha sido transferido para el domingo 26 de febrero próximo a las 3 p. m., en el local del Centro, Almirante Brown 1178.

El cuadro mide m. 1,25 por 1, y puede verse en la ventana del Centro socialista, Alm. Brown. Son 2000 números a 0,50. Los compañeros y Centros que quieran vender los que faltan pueden solicitarlos.

Boycott—El Centro Socialista recomienda a todos los trabajadores en general, no compren la *Patria degli Italiani* ni se surtan de artículo alguno en las casas de comercio que la compran; igual procedimiento deben hacer con los vendedores de diarios.

Circunscripción 5ª (Flores)—

En la última asamblea se nombró delegado de la comisión pro VANGUARDIA diario a Juan Ballan.

—El primer domingo de febrero se sorteará la rifa que debió realizarse el día de la última fiesta de la Escuela Popular de Morón. Se encarece la venta de boletos y devolución de las restantes antes de las 8 de la noche del 5 de febrero.

—Ante regular concurrencia disertaron el domingo último los comp. Gogni, Fernandez y Troise, siendo muy aplaudidos.

—Esta noche el Centro celebrará asamblea extraordinaria para tratar asuntos de gran importancia.

—Mañana a las 3 de la tarde volverán a reunirse en el local del Centro el gremio de jardineros, quinteros y anexos a objeto de constituir definitivamente su sociedad gremial. Se ha hecho propaganda.

—Por la noche conferencia pública a las 8.30 a cargo del comp. Cernadas y otros.

—Este Centro pone a disposición de las sociedades obreras y otras, su espacio local por los siguientes precios: velada y baile \$ 18; Soirée \$ 13; Matinée \$ 8; reuniones gremiales, convencional.

Circunscripción 6ª (Almagro)—

Muy bien estuvo la fiesta dada por este Centro en unión del de la 9ª. En la noticia de éste van los números agradecidos de la rifa sorteada.

—Por falta de número no se efectuó la asamblea anunciada. Se hará otro llamado.

—Mañana domingo a las 3 p. m., celebrará este Centro una conferencia en su local. Hablarán varios compañeros.

—Los talonarios que se habían extrañado, aparecieron y han sido entregados al Comité de la 5ª.

—Se recomienda a los socios pasar por esta secretaría el viernes de 8 a 10 para recoger la boleta del voto general sobre LA VANGUARDIA diario.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte)—

El sábado se inauguraron de nuevo las conferencias suspendidas por el último movimiento obrero, en el local de este Centro, Ríoja 1319; disertará el compañero E. Troise, sobre el tema: «La Propiedad».

—En la asamblea última se ha integrado la comisión en la siguiente forma: secretario general, P. Bona; tesorero; V. C. Giovi; P. Fittipaldi y A. Rodriguez, vocales; revisores de cuentas: R. Ferraroti, U. Goyena y M. San Emeterio.

—Se ruega a los compañeros que están al corriente con la caja se sirvan pasar por secretaría para firmar el voto general que ha de decidir la aparición de LA VANGUARDIA diario.

—Las clases de dibujo continúan los lunes, martes, jueves y viernes de 8 a 10 p. m. Se recomienda a los ciudadanos inscriptos en esta escuela sean más puntuales a las clases.

—La sala de lectura de este Centro se halla abierta todas las noches y los ciudadanos pueden consultar cualquier obra gratuitamente.

—Para allegar recursos a la caja del Centro se ha resuelto celebrar una importante fiesta y rifa el 21 del mes corriente en los salones de la Tipografía; San Juan 3244. Se pondrá en escena el hermoso drama social *A través de la vida* y la comedia *Zapatero Art-Nouveau*; que ideó y preparó el cuadro dramático Unión Socialista. El discurso de apertura «está a cargo» del comp. F. Cúneo.

Las invitaciones y programas pueden ser retiradas desde el primero de enero de la secretaría Ríoja 1319.

Circunscripción 9ª (Barrancas Oeste)—

En la fiesta celebrada el sábado pasado resultaron premiados los siguientes números: 181, 455, 551, 773, 534, 203, 73, 942, 558, 509, 745, 285, 983, 4, 291, 482.

Los poseedores de ellos pueden pasar a recoger los premios todas las noches de 8 a 10 en el local Loria; 537.

—En la conferencia que organizó este centro el domingo 8 en la sociedad XX de Septiembre hablaron los compañeros A. Marzecón, F. Cúneo y A. J. Torcelli, siendo muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

—Se avisa a los compañeros que deben ponerse al corriente para pasarlos al libro del corriente año.

—Se le ha pasado una nota a la Junta Ejecutiva del Partido para que intervenga por los abusos que la policía está cometiendo contra los obreros huelguistas de la fábrica del capitalista de Bonfanti, situada en la calle Cuyo entre Bermejo y Ancho rana.

El día 7 del corriente fué arrestado un obrero en el domicilio particular de un socio del Centro, donde se introdujo la policía sin permiso alguno, casi violentando las puertas.

El hecho ha producido gran irritación entre los huelguistas y el vecindario, comentado al hecho con dureza, pues se desvergonzada y repugnante la forma en que la policía seccional protege los intereses del burgués Bonfanti.

—Se avisa a los compañeros que la secretaría de C. E. está abierta todas las noches de 8 a 10 p. m. Un miembro de la comisión atenderá la biblioteca y demás asuntos.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero)—

Este Centro en su asamblea última resolvió contribuir con \$ 10 a sufragar los gastos ocasionados por el paro general.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat), Calle Salta, 657.

En la última asamblea se renovó la comisión administrativa con los siguientes compañeros: Secretario general, E. Rivas; de acta, M. Perez; tesorero, B. de Armas; vocales: J. R. Prat, C. Casacuberta, L. Rosso, L. Sibelli.

La comisión revisora de cuentas se integró con el compañero A. Monteverde.

—A beneficio de las huelguistas alpagateras de «La Argentina» se levantó una suscripción que dió por resultado \$ 8,01.

Circunscripción 14

Este Centro en unión del de la 20ª darán una fiesta a beneficio de la Escuela Popular de Morón.

—Se avisa a los compañeros que la biblioteca cuenta con un regular número de volúmenes, los cuales están a su disposición, así como la secretaría del Centro está abierta todas las noches de 8 a 10.

Circunscripción 16ª (Belgrano)

La fiesta celebrada el 31 del pasado fué bastante concurrida, aunque no dió el resultado pecuniario que se esperaba, debido a los numerosos balces dados esa noche. El personal de la Compañía de Belgrano junto con los ciudadanos Valmaggia donaron 6 grandes bandejas de masa que se despacharon en el buffet de la fiesta a beneficio de la LA VANGUARDIA diario.

La C. A. agradece debidamente el fino obsequio.

—Hoy sábado a las 8.30 p. m., habrá una importante asamblea. Se pide la mayor puntualidad.

Orden del día: acta, movimiento de socios, balance, informe anual, resultado de la velada, voto general, renovación de la C. A., varios.

—El 4 de febrero habrá una gran conferencia en el salón teatro de la Democrática Italiana. Disertará el comp. Juan B. Justo.

Circunscripción 18ª (Las Heras)

Asamblea el lunes 16 del corriente a las 8 p. m. Orden del día: acta, correspon-

dencia, balance, subcomité, informe varios. Se encarece puntual asistencia.

—El viernes próximo hablará el compañero Pérez Arce.

—Este Centro avisa a las sociedades gremiales que aliqua piezas para secretarías a precios reducidos. El salón para fiestas se ofrece con la siguiente tarifa: para sociedades gremiales, de noche \$ 20; matinee \$ 10; sociedades de otro índole, cinco pesos más.

Circunscripción 18ª (Pilar)—

El lunes 16 de enero habrá asamblea a las 8 p. m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, acciones, varios.

—Se recomienda puntual asistencia a los adherentes de este Centro, pues los asuntos a tratarse son importantes.

Por ser tercera citación se sesionará con los socios que concurran.

Circunscripción 20ª (Socorro)

Conferencia mañana domingo a las 3 de la tarde en el local del Orfeón Buenos Aires, Montevideo entre Pasco de Julio y Posadas. Hablarán los compañeros Di Diego, Mantecón y Arraga.

Este Centro, en unión del de la 14ª darán un festival a beneficio de la Escuela Popular de Morón. Se llevan adelante todos los trabajos preparatorios.

—Se ha enviado nuevo peses a las víctimas de los atropellos del Rosario.

—La biblioteca sigue progresando, debido a la actividad del bibliotecario Natal.

—La Comisión del Centro quedó integrada de la siguiente manera: Secretario general, A. Bernard; de actas, J. B. Zamacois; tesorero, J. Santos; vocales: J. Conde, A. Fanguio, A. Ferré, J. Bettinelli.

—Se ha resuelto fundar un cuadro económico dramático que ofrecerá sus servicios a Centros y sociedades gremiales.

—El Centro Socialista avisa que ha editado en folleto (6000 ejempl.) la conferencia del comp. Manuel Ugarte LAS IDEAS DEL SIGLO. Precio 10 ctvs. A los centros que tomen ejemplares para la propaganda se les hará un 20% de descuento.

Todo pedido, hágase acompañado de su importe, al bibliotecario del Centro de la 20ª, comp. José Nadal.

—En vista de la gran aceptación que ha tenido este folleto, se piensa hacer una segunda edición de 5000 ejemplares.

<

Partido Socialista Argentino

SECRETARIA: Consejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070
AGRUACIONES ADEHERIDAS:
Circunscripción 1ª - Jáchal 88.
Circunscripción 2ª - Montevideo 52.
Circunscripción 3ª - General Riazor 523.
1er Sub-Comité - Anchicó 142.
2ª - Azara 150.
Circunscripción 4ª - Almirante Brown 1178.
Circunscripción 5ª - Rivadavia 687L.
Circunscripción 6ª - Agrelo 3644.
Circunscripción 7ª - Rioja 1319.
Circunscripción 8ª - Benador 264.
1er Sub-Comité - Loria 587.
Circunscripción 10ª - Méjico 2070.
Circunscripción 11ª - Tucumán 2437.
Circunscripción 13ª - Salta 667.
Circunscripción 14ª - Paraguay 1644.
Circunscripción 16ª - Mendoza 2448.
Circunscripción 18ª - Garzon 1150.
Circunscripción 19ª - Charcas 2269.
Circunscripción 20ª - Paraguay 1644.
Club Vorwarts, Rincón 1141.
Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.
Círculo Socialista Feminino, Méjico 2070.
DIRECCION:
Comité Socialista de La Plata:
Centro sección oeste, 49 n.º 432.
Centro sección este, 38 n.º 403.
C. S. Peneiro, 42, n.º 432.
Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle 25 de Mayo 490.
Centro Socialista Bca. al Sud, Belgrano 234.
Centro Social Democrático de Junín.
Centro Socialista de Saladillo.
Centro Socialista de B. Blancas, Moreno 61.
Centro Socialista de Azul, Burgos esq. Mitre.
Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 120.
Centro Socialista de Tucumán, Muñeca 292.
Centro Socialista de Cn. Sarmiento (FCCA).
Centro Socialista de Lobos.
Centro Socialista de San Pedro.
Centro Soc. de San Nicolás, Juárez 27-28.
Centro Soc. de Fernandópolis, Saavedra 300.
Centro Socialista Obrero del Paraná calle Diamante n.º 22.
Centro Socialista de Chacabuco.
Centro Socialista de Cael. Pringles.
Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R.
Centro Socialista Feminino, Baradero.
Centro Socialista de Centa. Arenales.
Centro Socialista de Colón (Ba. Aa).
Centro Socialista de Santiago del Estero.
"Corrientes frente a la luz eléctrica".
Centro Socialista de La Banda, La Banda.
Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe; Paraguay 1038.
Centro Socialista de Concordia.
Centro Socialista Concep. del U. gay (B.B.).
Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637.
Centro Socialista de Posadas, Misiones.

Declaración de Principios

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso, declara:
Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que esta, dueña como es de los medios de producción, y dispuesta de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir viviendo en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplorada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.
Que las condiciones están agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.
Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.
Que por consiguiente, o la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.
Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.
Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.
Que la abolición económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.
Que así, al mismo tiempo que se alija para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una alzada moral social.
Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.
Por tanto:
El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:
PROGRAMA MINIMO
§ 1-Parte política
Artículo 1º - Reforma electoral.
a) Representación de las minorías; elección proporcional por cociente. Voto secreto.
b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
c) Mandato imperativo regido por la ley.
d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.
e) Referendum é iniciativa popular.
f) Los territorios nacionales que tengan número suficiente de ciudadanos para formar una ó más circunscripciones electorales, nombrarán los diputados al Congreso que les correspondan; y aquellos que no alcancen lo harán en unión con otro ó otros territorios.
Art. 2º - Autonomía municipal.

LA VANGUARDIA Diario

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
Acelones a 2 pesos cada uno!
Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al compañero Maximo H. Schulze, Méjico 2070 (Buenos Aires).
El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona ó por medio de carta certificada, bono postal, giro ó cheque. Los interesados pueden dirigirse también a las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses.
Con el importe de estas obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará a los tenedores de obligaciones para dar forma práctica al pensamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se devolverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas.
La Comisión recaudadora
LIBRERIA DE LA VANGUARDIA
MEJICO 2070
El Capital por Carlos Marx 2.00
Principios Socialista, por G. Deville 1.00
Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx 0.70
Bases Económicas del Derecho por A. Loria 0.30
La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo 0.30
Ley Electoral 0.20
El Socialismo, por id id 0.10
Programa Socialista del Campo, id id Socialismo y Libertad, por J. Jaurea 0.15
Almanaque de La Vanguardia de 1900 0.40
de 1901 0.40
de 1902 0.40
de 1903 0.40
de 1905 0.50
Himno socialista del 1º de Mayo 0.05
La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria 0.05
Lecturas para obreros, R. Altamira 0.10
Emilio Zola 0.10
Higiene Obrera, por el Dr. Labarthe Bertoldo, contadino, (en italiano) 0.05
Cooperación Obrera, por J. B. Justo, Los Culpables, por A. Patroni (drama) Sin Patria! diálogo en verso; de Torres y Brótons 0.20
Nuevos Parias, de P. Gent (drama) 0.10
El Retorno (comedia) 0.10
El Pillo (comedia) 0.10
La Hija del Fiscal (comedia) 0.10
Por quién se debe votar 0.03
Himno social (música), para violín y mandolina 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolina 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para piano 0.60
Retratos de Carlos Marx 0.60
de Emilio Zola 0.10
Postales, 12 clases, cada una 0.05
colección 0.60
A un centavo:
IV Un Campesino - No traiciones, hermano! 0.10
VI E. Ciacchi - Los campesinos.
VII J. Arraga - Naturalización de los extranjeros.
VIII Leveque - Catecismo socialista.
IX G. Coni - A las obreras.
X J. G. Pelliza - Décimas socialistas.
XI J. Plecanow - La Táctica Revolucionaria.
XIII F. Turati - Himno de los Trabajadores.
XIV L. Tolstoy - Los deberes del soldado.
XV E. Zola - El Socialismo es el Nuevo Evangelio.
A cinco centavos:
J. Jaurea - Huelga General.
J. B. Justo - El impuesto sobre el privilegio.
E. de Amicis - Observaciones sobre la cuestión social.
A diez centavos:
I C. Marx - Discurso sobre el Libro Cambio.
II E. Montoux - El Despertar del Partido O. en Inglaterra.
A 25 centavos:
I E. Ferri - Socialismo y Ciencia Positiva.
II A. Zerboglio - El Socialismo y las objeciones mas comunes.
A 40 centavos:
El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vandervelde.
El Capital (resumen), por C. Marx.
Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos).
El origen del hombre, por Carlos Darwin.
Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos).
Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos).
Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.
Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper.
Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach.
Fuerza y materia, L. Büchner.
Luz y Vida, por Büchner.
Visiones de España por Manuel Ugarte.
Noticias de Ninguna Parte por V. Morris.
"La Revista Socialista" de Madrid a \$ 1 el trimestre. Se reciben suscripciones.
Los pedidos de folletos deben venir acompañados del importe, de lo contrario no pueden ser atendidos.
Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados a precios módicos.
Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado - de M. Piza - Victoria n.º 3270. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.
Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantizará el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.
Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. Trajes de medida y confección a precios sin competencia.
"LA MODA". Taller de moldes para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias, calle Lambaré 868, entre Guyo y Cangallo.
COLEGIO "RIO PLATENSE", calle Córdoba 1652. Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos medio pupilos y externos. G. Kronhaus, director.

LA VANGUARDIA Diario

TALLER DE PLANCHADO, tienda de Libera, calle Victoria 1677. Se lava y se plancha; trabajo esmerado.
AMERICAN SHOES, (PHILADELPHIA) Victor Kuen, calle Venezuela 1635. Casa de Calzado sistema norte-americanos. Se vende por cuota.
PARTERA, Clementina Z. de Forte. Ofrece sus servicios profesionales a las compañeras del partido. Calle Pavon 2937.
"El Purgatorio" periódico liberal. Defensor de la clase trabajadora. Redacción y administración: Santo Domingo 1341, Bca. al Norte. Suscripción por trimestre, 60 centavos en la capital y 75 en provincias.
LA CONFIANZA
ALMACEN DE COMESTIBLES DE Vighi y Marti
Aguirre 199, esq. Lavalleja
Se encargan de establecer buffet en bailes a fiestas campestres con tarifa módica para centros y sociedades.
A los compañeros y compañeras ENFERMOS!
Y a los descaucados en particular que quieren sanar radicalmente en corto plazo sin drogas, ni operaciones, por el método Kneipp Kühne que gratuitamente le aconsejo en mi consultorio Bermejo 645. Mis remedios son simple y naturales que nunca dañan y son los únicos que se cobran las instrucciones son dadas personalmente por el Prof. Fisiatrico L. V. Torretta. Único Autorizado en la R. Argentina. Consultas de 9 a 5 p. m. de 7 a 8 de la noche; día de fiesta, de 7 a 12 m. Pobres y ricos no dejen de consultarme cuando se trata de recuperar la salud perdida. «Nada le cuesta».
"Aux Charpentiers"
CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género, etc. para mecánicos y todos oficios, trajes de bricol color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisas de punto, calzoncillos, etc., etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.
Louis Pot y Maynard
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL
Mentes de Oca 1706, esquina Calles de Domingos y días de fiesta cerrada a las 12 del día
Centro de Cobranzas
Sarmiento 786
de Juan M. Gonzalez ó hijos.
El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786.
Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.
Farmacia Romana
DE José Grieco Químico Farmacéutico
B. Mitre esq. Ayacucho
A los compañeros se le hace una gran rebaja de precios
Nota - Recomendando a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quin cuampuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.
«Curtulmina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasco.
IMPRESA de LUIS VEGGIA
PRECIOS ECONÓMICOS
Impresiones Montevideo 219
de todas clases B. Aires
Los Obreros Casa fundada en 1884
FEDERICO ROVEDA
Ropa hecha y artículos para trabajadores
619 - Calle Defensa - 619 BUENOS AIRES
Nuestra ropa no se deseca PIDA VD. EL CATÁLOGO
Luis Malicier
1849 Rivadavia 1849 BUENOS AIRES

Cooperativa Tipográfica
S. LOTITO Y C.
Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)
Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.
TALLER DE FOTOGRAFADO
DE JORGE WEISS
364 - SANTIAGO DEL ESTERO 264
Procedimientos modernos
Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia. Procedimientos modernos.
A PLAZOS
A pagar en cuotas semanales o mensuales
Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.
En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY
Con descuento del 5 % a los compañeros.
Escritorio: PATRICIOS 1214
Agustin G. Reffo
Fotógrafo
DEFENSA 861.
GRAN BAZAR
" Buenos Aires "
POR MAYOR Y MENOR
DE FLORINDO SIRI
Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, marbetes de cocina, artículos de fantasía y juguetería.
Precios equitativos para familias y sociedades que compren para tías
2445 - Calle Santa Fe - 2448
Entre Larrea y Centro América
FOTOGRAFIA
Dagnino Hnos
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Entre Rios 633
Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pídanos para su uso y en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.
Tarjeta postal con el retrato del comp. Dr. Palacios. En venta en esta administración.
A LOS TRES OCHOS
Ropa blanca - Pañuelos
Sombriería - Camisería
A LOS TRES OCHOS
888
MARCA REGISTRADA
Luis Malicier
1849 Rivadavia 1849 BUENOS AIRES